

MAISON NAZAIRE DUGAS

Cette résidence est reconnue pour son architecture particulière mais également pour son association avec son premier propriétaire, Nazaire Dugas (1864-1942), l'un des premiers architectes professionnels chez les Acadiens des Provinces maritimes.

C'est à Montréal qu'il acquit ses connaissances en architecture et y fit l'apprentissage de sa profession. Il revint à Caraquet en 1902. Il est l'auteur des plans et devis pour les agrandissements du Collège et du Couvent de Caraquet, pour plusieurs églises, pour plusieurs commerces et résidences toujours existants dans la région et qui illustrent remarquablement son œuvre. Il fut également propriétaire avec son frère, Henri Dugas, d'un moulin à scie et à farine, ainsi que d'une menuiserie; il s'impliqua aussi socialement et politiquement dans sa communauté.

Construite vers 1900 par Nazaire Dugas, cette maison qui lui servit de demeure familiale, présente des éléments traditionnels du style « Arts and Crafts » du début du XXe siècle, ainsi que des influences classiques. Elle se caractérise particulièrement par sa volumétrie rectangulaire d'un étage et demi, son toit en demi-croupe, sa façade avant asymétrique avec une baie de deux étages et une lucarne à pignon, son porche central avec colonnes classiques et sa belle boiserie intérieure.

Elle fut déménagée sur le boulevard Saint-Pierre-ouest en 1955.

